

# Jueves 05 de Agosto del 2010

Última modificación 05.08.2010

El Financiero "Espejismo" de crecimiento hará que se retrasen más las reformas Jeanette Leyva Reus La expectativa de un PIB para México en 2010, de 4.5 por ciento, generará un "espejismo" sobre el crecimiento de la economía mexicana, por lo que seguirán dejándose de lado las reformas estructurales que requiere el país. En el corto plazo, en este segundo semestre, el consumo privado está estancando por la evolución del salario real y la moderación en la creación de empleos, pues los que se han generado hasta ahora son de baja calidad, estimó Jorge Sicilia, economista en jefe para Norteamérica de BBVA. Reforma financiera en EU sí cambiará las reglas en México Viridiana Mendoza Escamilla La reforma financiera de Estados Unidos tendrá efectos en México, pues detonará cambios en materia de supervisión y requerimientos de información. Guillermo Roa, socio director de auditoría de la industria financiera en Deloitte, señaló que México podría experimentar cambios como: Mayor supervisión y requerimientos de información a las entidades financieras no bancarias y la prohibición a los bancos para realizar operaciones especulativas con capital propio. Banxico acumula más reservas Clara Zepeda Hurtado Tras el fortalecimiento del peso en el mercado cambiario, el Banco de México (Banxico) ha comprado más de tres cuartas partes del monto colocado en la subasta de opciones de venta de dólares en medio año. De acuerdo con cifras de la autoridad monetaria, el Banxico ha subastado un total de tres mil 600 millones de dólares entre principios de marzo y agosto, de los cuales ha ejercido 76.1 por ciento, equivalente a dos mil 738 millones, hasta el cierre de este miércoles. Bajo este mecanismo, cerca de 20 por ciento de la acumulación de reservas internacionales en lo que va del año (14 mil 27 millones) proviene de las subastas de opciones de venta de dólares. México ya pasó la crisis y está en recuperación: Cordero Marcela Ojeda Castilla México ha pasado la crisis y ya incursiona en un proceso sólido de recuperación de la economía y del empleo, a tal grado que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ya revisa su pronóstico del PIB para este año, aunque también advierte que nuestra economía no está exenta de riesgos del exterior. Todas las plazas perdidas a raíz de la crisis ya se recuperaron y los 559 mil 77 empleos creados entre enero y julio, 45 mil 697 durante los últimos 30 días, dan muestra de que el repunte en México está en marcha y de manera muy potente, afirmó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. Crimen organizado provoca cierre de microfinancieras (Pablo Chávez Meza) La inseguridad extiende sus tentáculos al sector de micronegocios, pues se registraron quejas por robos a sucursales, cobros de las llamadas "cuotas de seguridad", extorsiones, "levantones" de promotores y amenazas telefónicas. Esto provocó, en algunos casos, el cierre de sucursales, así como la toma de medidas de seguridad adicionales. De acuerdo con ProDesarrollo, se han presentado casos, incluso, en donde microempresarios que habían sido considerados casos de éxito tuvieron que cambiar su giro, debido a las presiones del crimen organizado. Estados, sin excedentes petroleros Marcela Ojeda Castilla "En el primer trimestre no hubo excedentes para estados y municipios por el neteo que hacen con los costos adicionales; además, en 2009 se bursatilizó el Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), a fin de cubrir el boquete fiscal, que para los estados fue de 70 mil millones. "Esto, junto con el hecho de que el umbral de reserva de cada uno de los cuatro fondos de estabilización se haya elevado para que en el tiempo exista un ahorro que los haga sostenibles en el largo plazo y sirva para la época de 'vacas flacas', limita aún más las posibilidades de contar con excedentes, comentó a EL FINANCIERO el diputado Jesús Alberto Cano Vélez. Impuestos indirectos César Catalán Sánchez No obstante las condiciones globales de recesión económica, los impuestos indirectos, como el Impuesto al Valor Agregado (IVA), han tomado mayor relevancia a nivel mundial y se han convertido en un creciente e importante porcentaje de los ingresos tributarios de los gobiernos. De acuerdo con el estudio de KPMG, Driving indirect tax performance managing the global reform challenge, la nueva realidad económica a la que se enfrentan los gobiernos a nivel global denota que reformas importantes están por ocurrir. Se prevé que estas reformas aceleren el cambio del rumbo de los impuestos directos a indirectos, tales como el IVA, lo cual presentará nuevos riesgos, retos y oportunidades para las empresas multinacionales. Pensiones, sin cambios: Suprema Corte Zenyazen Flores / Fernando Ramírez de Aguilar L. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) estableció que la Jurisprudencia emitida sobre el tope de pensiones del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) no es obligatoria para las autoridades administrativas, incluido este organismo, y no se aplicará a los trabajadores del régimen de transición. Ratificó que la resolución sólo es aplicable por los tribunales cuando tengan que resolver un caso concreto, y señaló que la Segunda Sala "no interpretó ninguno de los artículos transitorios de la Ley del Seguro Social vigente a partir del 1 de julio de 1997". Incertidumbre legal obliga a reformar Ley del Seguro Social (Jeanette Leyva / Rivelino Rueda) Pese al anuncio de que las pensiones de los jubilados actuales y futuros no sufrirán modificación alguna, la incertidumbre legal obliga a que la Ley del Seguro Social sea reformada en ese tema. Los diputados perredistas Francisco Hernández Juárez y Avelino Méndez Rangel presentaron en el pleno de la Comisión Permanente una iniciativa para esclarecer la aplicación del artículo 25 transitorio de la Ley del Seguro Social vigente. Caso cerrado, el tope a las pensiones: sector privado Isabel Becerril / Ivette Saldaña El sector privado aseguró que el asunto de los topes de las pensiones es un tema resuelto y cerrado, donde no saldrán afectados los trabajadores ni las empresas. Jorge Enrique Dávila Flores, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), afirmó que tanto el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) como la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) respetaron los derechos de los trabajadores, lo que da ánimos y certidumbre jurídica a los sectores productivos. Destinan gobierno e IP 952 mil mdp a seguridad Isabel Becerril El gasto canalizado por empresarios y gobierno durante 2008 para seguridad ascendió a 952 mil millones de pesos; pero si el crimen organizado no se frena, el costo de la inseguridad aumentará a 1.1 billones de pesos, advirtió Mario Sánchez Ruiz. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), también sentenció que México no podrá crecer de manera sostenible, si no hay certeza sobre la integridad propia y de las familias y la del patrimonio de los mexicanos, Se debilita la confianza del consumidor en julio Arturo Robles El nivel de confianza de los consumidores se debilitó en julio, situación que fue afectada por menores expectativas en torno al bienestar actual y futuro de la economía del hogar y del país, además de una caída en el indicador que determina las posibilidades de adquirir bienes de uso duradero. De acuerdo con el Instituto

Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) el Índice de Confianza del Consumidor (ICC) se ubicó en 87.4 puntos, nivel 2.3 por ciento superior al de igual mes del año pasado, pero que mostró un avance menos vigoroso con relación a los aumentos anuales de 8.1 por ciento en mayo y 7.9 por ciento en junio. México y Chile buscan ampliar tratado comercial Ivette Saldaña El 11 aniversario del Tratado de Libre Comercio (TLC) entre México y Chile se celebra con un pequeño superávit para nuestro país y con negociaciones que ampliarán el convenio en materia de productos farmacéuticos, además de que se acordó tener un capítulo de compras de gobierno. El director general de Relaciones Económicas Internacionales de la Cancillería de Chile, Jorge Bunster, dijo que acordaron con autoridades del gobierno mexicano iniciar el diálogo rumbo a la firma de un acuerdo de reconocimiento mutuo en el sector farmacéutico. Déficit de 35 mil 484 empleos: Javier Lozano Zenyazen Flores Pese a que en lo que va del sexenio el empleo ha aumentado en 6 por ciento, el secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, reconoció que la tasa de desocupación también se incrementó, siendo los jóvenes el sector más afectado. El funcionario explicó que del 1 de enero de 2007 a la fecha se han creado 865 mil 650 nuevos empleos en la economía formal, lo que representa un incremento de 6.3 por ciento en la generación de empleos. Sin embargo, reconoció que la tasa de desocupación ha aumentado "sensiblemente" en la presente administración, debido a que se incrementó la población entre 14 y 64 años, que son las personas en edad productiva. El Reforma Bajan indicadores líderes en mayo Ciudad de México (5 agosto 2010).- El Indicador Adelantado, cuya función es la de anticipar la posible trayectoria de la economía mexicana, bajó 0.3 por ciento en mayo como consecuencia de la evolución negativa en el precio del crudo mexicano de exportación, del tipo de cambio real y de la Bolsa Mexicana de Valores. Aunque el índice de horas trabajadas en el sector manufacturero y el índice de volumen físico de la producción de la construcción observaron un resultado favorable. En un comunicado, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que el indicador coincidente registró un índice de 101.3 en mayo, reflejando una caída de 0.1 por ciento con relación al mes previo. Espera BCE recuperación moderada en UE Francfort, Alemania (5 agosto 2010).- Los datos económicos de la zona euro para el tercer trimestre han salido hasta ahora más fuertes de lo previsto, pero el Banco Central Europeo aún espera que la recuperación del bloque sea moderada e irregular, dijo este jueves el presidente del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet. Los últimos datos y sondeos sugieren un fortalecimiento de la actividad económica en el segundo trimestre de 2010 y las cifras disponibles para el tercer trimestre son mejores de lo esperado, admitió Trichet en una rueda de prensa. Más temprano el Banco Central Europeo (BCE) mantuvo sin cambios su principal tasa de interés en 1 por ciento, el nivel más bajo de su historia, en una decisión esperada por los mercados y los analistas Se desacelera generación de empleo Ciudad de México (5 agosto 2010).- La creación de empleo crece, pero a un ritmo menor de lo que lo hizo en los primeros meses del año. Mientras que en el primer semestre se crearon en promedio 85 mil 562 empleos cada mes, en julio fueron 45 mil 697, según datos oficiales. El mayor nivel mensual de este año se tuvo en febrero, cuando se crearon 128 mil plazas formales, y a partir de ahí empezó el descenso. Abre dólar a la baja; se vende en \$12.64 Ciudad de México (5 agosto 2010).- El peso mexicano se apreciaba este jueves en su apertura, por una exitosa subasta de deuda en España y los positivos comentarios del Fondo Monetario Internacional sobre el avance de las medidas de austeridad en Grecia y su proceso de reducción de déficit. La divisa local cotizaba en 12.64 pesos por dólar a la venta y 12.24 a la compra, en Banamex; una ganancia de 5 centavos frente a la moneda estadounidense, respecto a su cierre del miércoles. Operan Bolsas en terreno negativo Ciudad de México (5 agosto 2010).- Las Bolsas de Valores del mundo caían este jueves tras conocerse un alza mayor a la esperada en las solicitudes semanales de subsidios por desempleo en Estados Unidos, lo que avivó los temores sobre la economía de ese país. A las 8.45 hora local (1345 GMT), el principal índice bursátil de la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) perdía 0.31 por ciento y se ubicaba en 32 mil 900.48 puntos. Las emisiones que registraban mayores ganancias eran Sare Holding (SARE), con 1.45 por ciento; Axtel (AXTEL), con 1.12 por ciento; Gruma (GRUMA), con 0.94 por ciento; Genomma Lab (LAB), con 0.86 por ciento, y Grupo Mexicano de Desarrollo (GMD), con 0.61 por ciento. Baja crudo a dls. 82.02 en NY New York, Estados Unidos (5 agosto 2010).- Los futuros del petróleo profundizaban este jueves su caída tras un dato que mostró un alza en los pedidos de subsidios de desempleo en Estados Unidos, de espaldas a las expectativas del mercado que esperaba una baja. A las 12:43 horas (GMT), el crudo para entrega en septiembre perdía 45 centavos a 82.02 dólares el barril en Nueva York, con operaciones entre 81.67 y 82.48 dólares. Con esto, los precios del petróleo bajaban por segundo día seguido hacia los 82 dólares por barril después de que un aumento en los inventarios de subproductos de Estados Unidos generó dudas sobre el ritmo de la recuperación de la demanda de combustibles. Las existencias estadounidenses de gasolina y destilados extendieron en julio una serie de alzas, incrementando el exceso de oferta a pesar de que la temporada de turismo veraniego en el hemisferio norte estaba en su momento más intenso. Considera FMI que Grecia progresa Atenas, Grecia (5 agosto 2010).- Grecia ha logrado avances considerables en la aplicación de un programa de austeridad para atender sus crisis crediticia y podría recibir el mes próximo la segunda partida de un préstamo de rescate, dijeron este jueves el FMI y la Unión Europea, aunque advirtieron que el país sigue enfrentando riesgos y desafíos relevantes. Grecia estuvo en mayo a un paso de la suspensión de pagos en su deuda enorme, y fue salvada con la primera partida de un paquete de préstamos de rescate a 3 años con 110 mil millones de euros (145 mil millones de dólares) que fue organizado por el Fondo Monetario Internacional y los otros países de la Unión Europa con el euro como circulante. Sorprenden con informe sobre derrame Washington DC, Estados Unidos (5 agosto 2010).- Con un informe sorprendente que algunos investigadores consideraron más publicidad que ciencia, el gobierno afirmó que el desastre provocado por el derrame petrolero de BP en el Golfo de México prácticamente ha desaparecido. El mismo día que se informó con fanfarrias que el pozo que derramaba petróleo había sido taponado con lodo extraído en perforación, las autoridades federales también anunciaron que cerca del 70 por ciento del crudo vertido se disolvió naturalmente o fue quemado, recuperado, evaporado o atrapado y casi no queda nada a la vista, al menos en la superficie del mar. La Administración Nacional de la Atmósfera y los Océanos (NOAA, por sus siglas en inglés) y el Servicio Geológico anunciaron en un informe de cinco páginas que apenas 52.7 millones de galones de crudo permanecen en el Golfo de

México. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/35336.html> Ningún recorte a pensiones: IMSS Ruth Rodríguez El Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) determinó que los trabajadores que aún no se han jubilado y que han venido cotizando conforme a las leyes de 1973 y 1997 no tendrán reducción en sus percepciones. Daniel Karam Toumeh, director general del IMSS, informó que el monto para calcular las pensiones seguirá aplicándose, como hasta ahora, con base en el límite general de los 25 salarios mínimos. Acompañado por el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, y de los representantes del sector obrero y patronal del Consejo Técnico del IMSS, Karam Toumeh dio lectura a un comunicado en el que explicó que cuando los trabajadores lleguen al momento de su jubilación, los montos que percibirán como pensión no presentarán ninguna reducción.

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/179511.html> IMSS dejará intacto monto de pensiones Ruth Rodríguez El Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) determinó que los trabajadores que aún no se han jubilado y que han venido cotizando conforme a las leyes de 1973 y 1997 no tendrán reducción en sus percepciones. Daniel Karam Toumeh, director general del IMSS, informó que el monto para calcular las pensiones seguirá aplicándose, como hasta ahora, con base en el límite general de los 25 salarios mínimos. Acompañado por el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, y de los representantes del sector obrero y patronal del Consejo Técnico del IMSS, Karam Toumeh dio lectura a un comunicado en el que explicó que cuando los trabajadores lleguen al momento de su jubilación, los montos que percibirán como pensión no presentarán ninguna reducción.

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/179510.html> Narro crítica la reducida cobertura universitaria Sara Pantoja El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro, aseguró que a finales del 2010 México alcanzará una cobertura de 30% en el nivel de educación superior, pero criticó que esta cifra esté "por lo menos cuatro puntos porcentuales por debajo del promedio de América Latina". En la instalación del Consejo de Educación del Distrito Federal, junto al jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, rectores de otras dependencias, diputados locales y jefes delegacionales, Narro dijo que a diferencia de las cifras en México, en Latinoamérica y el Caribe hay países más pequeños con niveles de cobertura más altos. Con base en el último reporte de la Organización de las Naciones Unidas para la Ciencia, la Educación y la Cultura (UNESCO), destacó que las Islas Vírgenes tienen el 75% de cobertura, Argentina 67%, Uruguay 64%, Chile 52% y Venezuela con 52%. "Incluso Panamá, Colombia, Perú, Brasil, muchos otros países que están por delante de nosotros";

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81153.html> Empresas apuestan por proyectos ecológicos Marisol Ramírez La empresa PlanetUp, en alianza con Axtel, Banamex, Bimbo, Fems, Ford, Televisa Verde y la Semarnat (Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales) lanzaron en México la aplicación EcoTweet, que tiene como objetivo reducir los efectos del cambio climático, gracias a que dichas compañías donarán dinero para apoyar proyectos ecológicos, como granjas eólicas. Cada vez que un mexicano envíe un tweet o mensaje tipo Twitter desde el sitio web [www.ecotweet.com](http://www.ecotweet.com) verá un anuncio publicitario de la firma patrocinadora que apoyará la iniciativa de PlanetUp. La popularidad de la red social Twitter que está teniendo en México hizo posible esta iniciativa, ya que actualmente los usuarios de Twitter en México están

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81155.html> Índice de confianza bajó 0.76% en julio Rubén Migueles Tenorio El Índice de Confianza del Consumidor en su serie original registró en julio un incremento anual de 2.3% respecto a la cifra registrada en igual mes de 2009, para ubicarse en los 87.4 puntos, pero registró un retroceso en términos desestacionalizados de 0.76%, respecto al mes inmediato anterior, de acuerdo con los resultados presentados por el Banco de México (Banxico) y el INEGI de forma conjunta. El indicador se ubicó en julio debajo del estimado por el consenso del mercado (88.3 puntos), lo que en opinión de los analistas de IXE no necesariamente indica que la demanda local se encuentre en una nueva contracción. A pesar de que aún no se alcanzan los niveles previos a la crisis económica (88.63 en septiembre de 2008), la tendencia ascendente de largo plazo del indicador permite ver que esto puede ocurrir en los siguientes meses del año. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81166.html> El peso con resultados positivos

Ricardo Jiménez El peso mexicano cotizó dentro de un ambiente de optimismo en las operaciones de ayer, debido al ánimo que existió entre los intermediarios financieros por la percepción de una mejoría en la economía estadounidense y tras los datos positivos del índice del sector servicios y del empleo privado en el país. En ese contexto, el tipo de cambio peso-dólar alcanzó un precio de 12.5382 pesos, comparado con las últimas negociaciones de ayer (12.5874 pesos), representó una apreciación de 0.39%, equivalente a una ganancia de 4.92 centavos, sin embargo, en los últimos cuatro días reporta un saldo positivo de cerca de 1%, mientras las transacciones por ventanilla se establecieron en 12.69 pesos por dólar. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/05/retrocede-indicador-coincidente-adelantado>

Retrocede indicador coincidente y adelantado El panorama de la economía mexicana en el corto plazo luce débil, según se desprende del Índice Adelantado (IA), que en mayo mostró una baja de 0.34% a 116.4 puntos, respecto a abril pasado, con lo que hiló dos meses consecutivos en negativo, de acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La caída del IA, cuya función es la de anticipar la posible trayectoria de la economía, se desprende del comportamiento negativo del precio del crudo mexicano de exportación, del tipo de cambio real y del índice de la Bolsa Mexicana de Valores, en términos reales. Sin embargo, de acuerdo con INEGI, se observaron resultados favorables en el índice de horas trabajadas en el sector manufacturero y el indicador de volumen físico de la producción de la construcción; mientras que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) se mantuvo sin variación. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/05/bolsas-europeas-cierran-baja-datos-economicos-eu>

Bolsas europeas cierran a la baja por datos económicos de EU LONDRES.- Las acciones europeas cerraron en baja el jueves luego de que débiles datos económicos de Estados Unidos avivaron las preocupaciones sobre el ritmo de la recuperación. El índice de acciones europeas líderes FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente con una caída de 0.2%, a 1,068.98 puntos. Las solicitudes de subsidio de desempleo aumentaron en Estados Unidos inesperadamente la semana pasada, según los datos publicados por el gobierno, lo que subrayó la debilidad del mercado laboral y la fragilidad de la recuperación económica, lastrando las acciones estadounidenses. Una sucesión de notables resultados ayudó a orientar los valores. Las acciones de la aseguradora británica Aviva subieron 7.3% tras anunciar un aumento de su beneficio en el

primer semestre mayor de lo esperado. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/05/euro-revierte-sus-ganancias-iniciales> Euro revierte ganancias iniciales NUEVA YORK.- El euro caía contra el dólar el jueves tras revertir sus ganancias iniciales, mientras los inversionistas reducían sus posiciones en la moneda única a la espera de un informe clave de empleo en Estados Unidos el viernes, que pueda dar señales sobre el estado de la economía. El euro cedía cerca de 0.1% a 1.3140 dólares, después de trepar hasta 1.3234, según datos de Reuters. Operadores afirmaron que un cierre por debajo de los 1.3125 dólares, que representa un retroceso de 38.2% de su caída entre noviembre y junio, podría abrir espacio para más pérdidas del euro. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/08/04/pensionados-pueden-estar-tranquilos-cordero> Pensionados pueden estar tranquilos: SHCP El secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, informó que las pensiones del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) seguirán calculándose como en el pasado, por lo que los pensionados pueden 'estar tranquilos'. El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) reiteró que el gobierno federal acata la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en torno al cálculo de las pensiones. Luego de dar a conocer la actualización de cifras de empleo en el país, sostuvo que no hay ninguna duda de que todas las pensiones que se pagan están de acuerdo con la Ley, sin embargo consideró que se debió analizar el alcance de la resolución emitida por la SCJN. Por ello 'las pensiones del IMSS se seguirán calculando como en el pasado. De manera que no habrá afectación en los que ya recibían su pensión y los que están próximos a jubilarse están haciendo sus cálculos', aseguró en conferencia de prensa. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/08/05/grecia-supera-pruebas-financieras-fmi-ue> Grecia supera pruebas financieras del FMI y la UE Grecia pasó con éxito el primer examen de sus cuentas por parte de la UE y el FMI, tres meses después de comenzar a aplicar un plan de ajuste sin precedentes, aunque aún tiene "desafíos" por superar, indicaron el jueves ambas instituciones. La economía griega efectuó "progresos", pero tiene que resolver "desafíos importantes", señaló el representante de la Comisión Europea, Servaas Deroose, tras un control de las cuentas del país con expertos del Fondo Monetario Internacional y el Banco Central Europeo (BCE). "A pesar de los progresos que efectuó la economía griega, todavía quedan desafíos por solucionar", afirmó Deroose, durante una conferencia de prensa con los representantes del FMI y el BCE. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/08/04/ford-mejora-calidad-motores-mexico> Ford mejora calidad de motores en México Como parte de una inversión superior a los 14,000 millones de dólares en desarrollo tecnológico, la automotriz estadounidense Ford anunció la introducción a México del motor EcoBoost, que permite mayor potencia y hasta 20% de eficiencia en consumo de combustible. Ford de México da a conocer que EcoBoost es parte de la iniciativa global de la empresa de destinar importantes recursos para los próximos siete años en materia de desarrollo tecnológico. Para 2013 adelantó, más de 90% de sus líneas de vehículos en Norteamérica contarán con esa tecnología, lo que significa que producirá 1.5 millones de esos motores para los mercados globales. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/05/index.php?section=mundo&article=023n1mun> El daño por la marea negra en el Golfo &ldquo;puede durar décadas&rdquo;, admite EU Washington, 4 de agosto. El gigante petrolero British Petroleum (BP) informó este miércoles que logró &ldquo;un hito significativo&rdquo; en las tareas para sellar definitivamente el pozo dañado en el Golfo de México, luego de que el gobierno de Estados Unidos dijo que si bien casi tres cuartas partes del crudo derramado se dispersaron, evaporaron o fueron capturadas, el impacto por los más de cien días de marea negra podría durar &ldquo;décadas&rdquo;. El presidente de Estados Unidos, el demócrata Barack Obama, cuyos índices de aprobación bajaron por la percepción general de que su gobierno tuvo una lenta respuesta al derrame, dijo que &ldquo;la lucha para detener el devastador vertido de petróleo en el Golfo de México finalmente está llegando a su fin&rdquo;. <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/05/index.php?section=sociedad&article=040n1soc> Semarnat: necesaria, la inversión de la IP contra el cambio climático El titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Rafael Elvira Quesada, exhortó a la iniciativa privada a invertir en proyectos de aprovechamiento de bonos de carbono y aseguró que sólo la cooperación entre los sectores público y privado permitirá a los gobiernos enfrentar el cambio climático. &ldquo;Si los gobiernos de todo el mundo nos empeñáramos en solucionar el cambio climático, no alcanzaríamos a hacerlo solos, necesitamos que intervenga el sector privado&rdquo;, comentó. The New York Times [http://www.nytimes.com/2010/08/06/world/europe/06russia.html?\\_r=1&hp](http://www.nytimes.com/2010/08/06/world/europe/06russia.html?_r=1&hp) Russia Bans Grain Exports After Drought Shrivels Crop By ANDREW E. KRAMER and JACK HEALY MOSCOW &mdash; Russia announced Thursday that it would ban grain exports through the end of the year, a response to a scorching drought that has destroyed millions of acres of Russian wheat and hobbled the country's agricultural revival. The ban on grain exports by Russia, one of the world's largest wheat producers, helped propel wheat prices in the United States toward their highest levels in nearly two years and raised the prospect that consumers could pay more for products like flour and bread as Russia tries to conserve its supplies of wheat, barley and other grains for its own people. In announcing the ban, which is in force from Aug. 15 to Dec. 31, Prime Minister Vladimir V. Putin said that Russia had sufficient stockpiles of grain but that blocking exports was an appropriate response to the worst drought in decades. &ldquo;We need to prevent a rise in domestic food prices, we need to preserve the number of cattle and build up reserves for the next year,&rdquo; he said during a televised cabinet meeting, according to The Associated Press. &ldquo;As the saying goes: reserves don't make your pocket heavy.&rdquo; <http://www.nytimes.com/2010/08/06/business/global/06drachma.html?ref=business&pagewanted=print> Greece Gets Good Progress Report From Lenders By SUZANNE DALEY and NIKI KITSANTONIS BRUSSELS &mdash; Greece's international lenders cleared the way Thursday for Athens to receive the next installment of its bailout package, in the latest sign that the crisis surrounding European finances was starting to ebb. After a two-week audit by a team from the European Union, European Central Bank and International Monetary Fund, the lenders said Greece had made &ldquo;impressive&rdquo; progress in revamping its economy, from restructuring pensions to overhauling the tax system. Their verdict clears the way for the release of a further &euro;9 billion, or \$12 billion, expected next month. Beleaguered Spain received some good news on Thursday as well: Its cost of borrowing fell more than 100 basis points

at an auction of €3.5 billion worth of 3-year bonds, compared to the last sale in June. Demand was almost double the amount sold. Portugal and Italy have had similarly successful auctions in recent days. <http://www.nytimes.com/2010/08/06/business/06markets.html?ref=business&pagewanted=print> Wall Street Lower After Latest Economic Snapshots By CHRISTINE HAUSER Stocks on Wall Street fell on Thursday after statistics on unemployment claims and retail sales dampened the outlook for the economy ahead of Friday's monthly report on the job market. Economists said that the new data was introduced into a market that has been weathering volatility and lacking any clear direction. On Wednesday, after two reports about employment and the nonmanufacturing sector showed a slightly brighter view of the economy, stocks rose and closed higher by the end of the day. On Thursday, the Labor Department reported that seasonally adjusted initial unemployment claims last week rose by 19,000, to 479,000. Analysts had expected a small decrease in initial claims. The Dow Jones industrial average reversed its gains from the previous day, declining 52.67 points, or 0.49 percent, in early afternoon trading. The Standard & Poor's 500-stock index lost 6.08 points, or 0.54 percent, and the Nasdaq composite index was 16.10, or 0.70 percent, lower. Technology, financial and energy stocks fell just under 1 percent. El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/ve/economia/tercer/trimestre/mejor/esperado/elpepueco/20100805elpepueco\\_14/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/ve/economia/tercer/trimestre/mejor/esperado/elpepueco/20100805elpepueco_14/Tes) El BCE ve la economía del tercer trimestre "mejor de lo esperado" EL PAÍS 05/08/2010 El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet, ha reseñado hoy que "los datos económicos disponibles del tercer trimestre han sido mejores de lo esperado". Trichet ha dicho esto después de que la institución, reunida en Consejo de Gobierno, decidiera mantener los tipos de interés en el 1%. También ha tenido palabras para las pruebas de resistencia a la banca. "El ejercicio representa un paso importante para restaurar la confianza del mercado" En la rueda de prensa, el francés ha considerado "adecuado" el nivel actual de los tipos de interés en la Eurozona. Es el decimosexto mes consecutivo en que el BCE fija su tasa rectora al 1%. Trichet pronostica, tras estos datos, que la evolución económica de los países del euro mejorará aún más en el tercer trimestre. No obstante, ha matizado que la UE está "en un entorno de incertidumbre" y que no se puede "cantar victoria" en una actitud de prudencia y cautela. [http://www.elpais.com/articulo/economia/espanoles/vuelven/vendimia/elpepueco/20100805elpepueco\\_12/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/espanoles/vuelven/vendimia/elpepueco/20100805elpepueco_12/Tes) Los españoles vuelven a la vendimia L. GUERRICAGOITIA 05/08/2010 La imagen en blanco y negro de pueblos enteros que marchaban hacia finales del verano a vendimiar a Francia empieza a no estar tan lejana en nuestra memoria. Tras décadas en las que la demanda de esta actividad no hacía más que bajar, la crisis y el gran desempleo existente en algunos sectores, especialmente construcción y hostelería, ha provocado que por cuarto año consecutivo aumente el número de jornaleros españoles. En 2010 los trabajadores que se desplazaron al país vecino era aproximadamente de 14.000, un 3,7% más que en 2009 cuando la cifra alcanzó los 13.500, según los datos facilitados esta mañana por la Federación Agroalimentaria de la Unión General de Trabajadores (UGT). El secretario de Migración del sindicato, Jesús Acauso, remarcó que el incremento no ha sido superior porque las plazas disponibles "están totalmente cubiertas, pero no por escasez de mano de obra". Además destacó que el verdadero repunte se vivió el año pasado con casi un 14% más de vendimiadores nacionales, pasando de 12.000 a 13.500 puestos. [http://www.elpais.com/articulo/economia/industria/cierra/cuarto/mes/alza/repunte/elpepueco/20100805elpepueco\\_13/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/industria/cierra/cuarto/mes/alza/repunte/elpepueco/20100805elpepueco_13/Tes) La industria cierra su cuarto mes al alza con un repunte del 3% EL PAÍS | AGENCIAS - Madrid - 05/08/2010 La producción industrial en España ha vuelto a subir en junio por cuarto mes consecutivo con un repunte del 3% corregido de efecto calendario, lo que supone un descenso de dos décimas con respecto a mayo por el menor aporte del sector de la automatización. Pese a este leve recorte, según los datos que ha publicado hoy el INE, la actividad de la industria ha avanzado un 1,6% en lo que va de año, tres décimas por encima del 1,3% anterior y muy lejos, afortunadamente, del desplome del 20,7% del mismo periodo de 2009. El Índice de Producción Industrial es uno de los principales indicadores que el INE utiliza para medir la actividad económica en la Contabilidad Nacional, la estadística trimestral que muestra la evolución del Producto Interior Bruto (PIB). El INE ofrecerá el indicador adelantado del PIB del segundo trimestre el próximo 13 de agosto y detallará los datos de la Contabilidad Nacional el 26 de ese mes.